





Marino Muñoz Lagos

## Columnas de opinión

# Una antigua antología americana

Tenemos a la mano "Antología de poetas americanos" del escritor costarricense Joaquín Gutiérrez, publicada por la Editorial Nascimiento en 1961. La conservamos por su valor lírico que salta los países para entregarnos el canto de sus mejores poetas. En una nota preliminar, el crítico literario y escritor chileno Hernán del Solar, señala algunos de sus méritos:

"Advertimos que, con máxima severidad, Joaquín Gutiérrez, el autor, se había trazado una norma: dar cabida en estas páginas a los poetas que, antes que otros, o mejor que otros, tendieron a la creación de una poesía auténticamente americana. Sólo a ellos, como baluarte de lo nuestro, como intérpretes del espíritu latinoamericano, como indicadores inequívocos de los posibles caminos que ha de conquistar nuestra poesía."

Este libro, un poco amarillento por los años pasados, nos trae los nombres de poetas que han cumplido una vasta y hermosa labor en el verso americano: así podemos admirar y leer en estas páginas al cubano José Martí, al nicaragüense Rubén Darío, al uruguayo Julio Herrera y Reissig, al brasileño Manuel Bandeira, al mexicano Ramón López Velarde, a la chilena Gabriela Mistral, a los peruanos José María Eguren y César Vallejo, al brasileño Carlos Drummond de Andrade, al cubano Nicolás Guillén y al chileno Pablo Neruda.

Cuando aún la fama de Pablo Neruda no crecía como hoy, ya Joaquín Gutiérrez nos hablaba con entusiasmo de su obra.

Veamos: "Darío saltó de su Nicaragua natal y conquistó todo el territorio de la lengua. Neruda ha logrado más: el castellano no limitó su poesía; después de conquistar América y España su canto se ha derramado por todos los rincones del mundo: en China, en Noruega, en Inglaterra, en la India, en México, se le traduce, se le edita, se le recita, se le estudia y se le sigue."

Este libro que se lee con agrado, nos trae los nombres de ilustres poetas americanos que son orgullo de sus respectivos países. A través de la poesía se unen en la geografía territorial con sus versos que atraviesan fronteras. Desde Ciudad de México hasta la Tierra del Fuego, cantan a la unidad americana en estrofas que muestran el corazón palpitante de sus bardos.

Chile está representado en esta "Antología de poetas americanos" por dos de sus grandes figuras. Ambos han obtenido el Premio Nobel de Literatura: Gabriela Mistral en 1945 y Pablo Neruda en 1970. Los dos resultan ser hijos de zonas muy distintas de nuestro país. Mientras Gabriela Mistral es del norte patrio, Pablo Neruda nace en el sur lluvioso del territorio.

Poesía para todos los gustos en estas páginas de Joaquín Gutiérrez: del trópico y del hielo polar, cruzando países y ciudades en versos que llevan la versión maravillosa de sus autores. A casi cuarenta años de su aparición como libro y como mensaje, estos versos siguen frescos, proyectando los nombres de sus poetas hacia los cuatro puntos cardinales de la tierra.

*Este libro que se lee con agrado, nos trae los nombres de ilustres poetas americanos que son orgullo de sus respectivos países*

# **Una antigua antología americana [artículo] Marino Muñoz Lagos.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una antigua antología americana [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)